

CASTELLÓN POR ESPAÑA!

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XV

Cáceres, Martes 14 de Junio de 1938. - El Año Triunfal

Núm. 4.633

Además de la capital levantina se rescatan Albuñol, Lucena del Cid, Grao y otros pueblos

Nuestra gloriosa aviación colabora eficazmente al triunfo y corta las comunicaciones con Villarreal y Sagunto

Parte Oficial de guerra del domingo

En el frente de Teruel, el furioso temporal desencadenado en la noche de ayer y en el día de hoy, que hizo intransitables los caminos, ha impedido toda actividad.

En el frente de Castellón nuestras tropas han continuado su avance y profundo avance, ocupando varios pueblos y posiciones de gran importancia. Se tienen noticias de haberse hecho muchos prisioneros, cuyo número exacto no se conoce a la hora de dar el parte. También se ha cogido gran cantidad de armamento y material.

En el Cinqueta y Alto Cincea se han ocupado por nuestras tropas los pueblos de Serveto, Senés, Puértos, La Fortinada y otras posiciones. Estas operaciones han demorado, una vez más, a la altura de nuestras tropas, puesto que se han verificado lujos fríos intensos y copiosa nevada.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer se bombardearon el puerto, la estación del ferrocarril y la carretera a Sur de Castellón. Salamanca, 12 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de guerra del lunes

En el Cinqueta y Alto Cincea, a pesar del temporal de lluvia y nieve, que ha dificultado la progresión de nuestras fuerzas, se ha alcanzado el pueblo de Sin y el hospital al Este de Puertos y se ha pasado el río Raga.

En el frente de Teruel, venciendo la resistencia del enemigo, se ha ocupado y rebasado el macizo del alto del Bure y toda la región de E. hecho, cogiéndose más de cien muertos rojos, 52 prisioneros, siete ametralladoras y muchos fusiles y material.

En el frente de Castellón, a las siete y cuarto de la tarde, se ha ocupado la capital de Castellón de la Plana y Grao, después de causar una gran derrota al enemigo y se ha seguido avanzando, cortando las comunicaciones con Villarreal.

La población civil de la capital ha quedado en la ciudad en su mayor parte.

Esta gran victoria ha sido el fin del arrollador y brillante avance de nuestras tropas en estos últimos días, en que se han ocupado los pueblos de Albuñol, Sierra Engarcerán, La Barona, Villafarines, Borriol y todos los situados a Este de ellos hasta el Sur, así como, también, Lucena del Cid y Villahermosa.

Es enorme el número de bajas que se han hecho al enemigo, así como los prisioneros, armamento y material cogido, que hasta ahora ha sido imposible clasificar.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En bombardeo al aeródromo de Alicante, llevado a cabo por nuestra aviación en la noche del 10 al 11, se consiguió incendiar el taller de montaje de aviones.

En el día de hoy se ha bombardeado el tráfico y vías de comunicación de Castellón a Sagunto, por las que se retira el enemigo, hallándose observado incendio de gasolinera en las inmediaciones de Villarreal y Nules.

También ha sido bombardeado un velero en el puerto de Castellón.

Salamanca, 13 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

La obra de la España Nacional

Paris.—Los corresponsales de los diarios parisienses en el Marruecos español declararon que la España Nacional está realizando en este territorio una magnífica labor principalmente en Melilla, Tetuán y Larache. Se están construyendo muchos caminos, canales y puertos, tendidos de redes eléctricas, interpretándose así mismo la labor cultural.

Se proyecta que Tetuán sea una gran base aérea.

RECONOCIENDO AL IMPERIO ITALIANO

Buenos Aires.—El diario «La Nación» da la noticia de que el nuevo embajador de Argentina en Roma ha sido autorizado por su gobierno para presentar sus cartas credenciales como embajador acreditado cerca de Su Majestad el Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

¡Arriba España!

La manifestación de anoche

Aunque muy breve por apremio de espacio dada la gran cantidad de original de última hora, no queremos dejar de consignar la gran manifestación habida anoche.

Conocida la toma de Castellón por el parte oficial, a las once y media, el vecindario acudió a la plaza del General Mola y después de escuchar las vibrantes palabras del Alcalde, se organizó en manifestación, con banderas a la cabeza, yendo al Gobierno Militar, al palacio de los Corbos, al Gran Teatro, Cine Norba y Cruz de los Caídos. Después de rezar, rodilla en tierra, un Padrenuestro y escuchar la elocuente palabra de Padre Martínez Colón, S. I., regresó por el hospital de la Legión y el Provincial, y terminando en la Plaza Mayor.

Durante toda la noche, reinó gran animación en la Ciudad, deseosa de exteriorizar su satisfacción por la reciente victoria de nuestro Glorioso Ejército.



El Caudillo de España, forjador de la gran victoria que hoy se llama Castellón de la Plana y que han sabido llevar a la práctica con brillantez y denuedo sin igual las valientes tropas que dirige por las rutas de la gloria.

¡Viva Franco!



EL SEÑOR

D. Juan Domínguez Lozano

Capitán del 2.º Batallón del Regimiento Argel

murió gloriosamente por Dios y por la Patria

el día 15 de Mayo de 1938, a los 31 años de edad

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, doña Mauricia Clemente Rodríguez; sus hijos, Juan-María, Julián y María-Teresa y demás familia,

Suplican a sus amigos una oración por el alma del finado

(No se reparten esquelas)

Todas las misas que se celebren en la Parroquia de Santiago, de la ciudad de Coria, el día 15, serán aplacadas por su eterno descanso,

Los Sres. Obispos de Coria, Ciudad-Rodrigo y Plasencia, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

¡Ah, cómo es heroico el cantar de nuestra España en estas jornadas de gloria ilimitada! Sonó a voz de victoria en la calma de la noche memorable, cuando millones de españoles estaban a la escucha y se hizo de repente la fiesta, como al impulso de una fuerza misteriosa. Fiesta, fiesta en toda la Patria; fiesta en las montañas, en los valles, en la meseta, en el regazo de los mares, por donde van las banderas del triunfo cantando las estrofas de la epopeya que llevan las aguas hasta el más allá de otros mundos lejanos; fiesta en las ciudades, en las aldeas, es la noche histórica de la Cruzada; una voz vibrante llegó hasta los rincones más oscuros y dejó la consigna como una llamada y un grito. Fiesta en las ciudades todas de la Patria redimida, fiesta en los frentes de combate donde se forjan las jornadas luminosas que escriben el mundo entre las gestas de la maravilla; fiesta en el aire, donde la piqueta de unas escuadrillas veloces ha señalado con nubes de incienso la victoria: ¡Castellón de la Plana! Y junto a esto, España, España, España. Así, tres veces para que mejor lo entendieran los que están todavía en las sombras del sector irredento. ¡España, Castellón, júbilo!

Y la noche se durmió saturada de canciones españolas, de acontos épicos que saben a todas las victorias de la tradición y de Imperio. Siguió la fiesta, el entusiasmo era caravana ya. Hasta ahora, que la fiesta aún, que crece a fiesta, que se enardece el entusiasmo, que se agiganta el júbilo, que se perfila la emoción y se hace más ruidoso el alboroto del triunfo conseguido sobre todos los poderes de las sombras combinados.

¡Triunfo, fiesta, fiesta, España, Castellón de la Plana, Franco, soldados, muchos soldados, banderas y canciones, bayonetas brillantes en las calles redimidas de la ciudad salvada, caravanas que se han asomado al mar por la puerta grande de la victoria y de la reconquista de una capital mediterránea... ¡Fiesta, esta es la pujanza de nuestra Cruzada, así vive España en estas horas de intensa emoción y alboroto singular.

¡Que se callen las turbas embusteras y dejen paso a las banderas sin mancha de la gloria y el valor! ¡Que se callen los engañados y oigan por unos instantes estas estrofas de la fiesta española en la jornada del triunfo aplastante! ¡España, España, España, que ha jurado de nuevo en un abrazo eterno la tierra con el mar de la Historia!

LA COQUISA DE LA CIUDAD

Se ensancha la franja de la costa liberada

Crónica del Frente de Levante

A las seis y media de la tarde de ayer el avance arrollador de nuestras tropas dio como resultado cercar por todas partes la capital de Castellón de la Plana. Nuestros soldados eran ya inabarcables para entrar en la capital. Sin embargo el general no permitió que se diera el asalto con objeto de no hacer daño a la población pues había un núcleo rebelde de escasa importancia en los bosques de Borriol y el otro en el ángulo de la carretera que baja hacia el mar. Estos núcleos se o intentaban salvar el material, reasando nuestro avance, cosa que no pudo conseguir pues tales núcleos fueron vencidos rápidamente. Nuestra masa artillera no se empleó a fondo con objeto de no maltratar a la población.

Una de nuestras columnas se acercó a la costa y ya allí se encontraron en gran parte de la población que recibió a nuestros soldados con los gritos de «Arriba España».

En las últimas horas de la tarde la bandera roja y gualda ondeaba ya en Grao donde nuestras tropas se apoderaron de 26 cañones rusos del 12/40, que fueron abandonados por el enemigo.

Los depósitos de municiones que han caído en nuestro poder han sido enormes.

La población se ha resistido valerosamente y aguardó dentro de la población.

Otra maniobra envolvente se realizó por Mitjares, así, pues, Castellón de la Plana.

(Continúa en 4.ª plana)

(Crónica de Julio Ramos, de la Agencia Faro, recibida ya por hilo telefónico desde la capital de Castellón de la Plana).

Castellón de la Plana, 13 (12 n.)—Una nueva jornada triunfal que añadir en el rosario histórico de las victorias ininterrumpidas de nuestro Ejército nacional; la entrada en Castellón de la Plana a pesar de la resistencia extrema que ha intentado oponer la horda marxista. La jornada no ha podido ser más brillante y ya a primera hora de la mañana podía juzgarse decisiva a favor de nuestras armas que poco a poco fueron envolviendo la ciudad hasta lograr devolver esta a España.

Para llegar hasta Castellón nuestras tropas han ensanchado la franja de costa desde Vinaroz por Amposta y Alcalá de Chisbert hasta el Grao; 120 kilómetros.

Por la tarde he recorrido toda la costa en automóvil y por algunos sitios fuimos pisando los talones a los rojos. En Torreblanca hemos presenciado los primeros dramas terribles de la guerra, escuchando las lamentaciones de unas pobres mujeres a las que no sólo se han llevado sus hombres, sino hasta a sus hijas si los rojos las encontraban agraciadas, so pretexto de que no querían que las vieran los moros. Después llegamos a Oropesa donde aparecen saqueadas las casas todas y donde han cometido muchos asesinatos.

Nos detuvimos a continuación en Benicasin, el pueblo más bello y lujoso de la zona.

(Continúa en 4.ª plana)

